

INFORME SEMANAL

Instituto Tecnológico Universitario | Chapearouge 163 | General Alvear



MONEDAS			
	VARIA.	COMPRA	VENTA
DÓLAR B. NACIÓN	↑ 0,641	15,3	15,7
DÓLAR BLUE	→ 0,000	16,04	16,09
DÓLAR CDO C/LIQ	↑ 0,552	15,41	15,46
EURO	↑ 0,742	16,58	16,6
REAL	↑ 0,721	4,91	4,92
PESO URUGUAYO	↑ 0,818	5,43	5,44
PESO CHILENO	↑ 0,190	2,37	2,37

TASAS		
	VARIA.	ÚLTIMO
BADLAR PRIV. PR. ARS	↓ -0,321	19,44
C.MONEY PRIV 1RA 1D	↓ -2,97	24,5
C.MONEY PRIV 1RA 7D	↓ -2.913	25
LIBOR	↑ 0,053	1,06
PLAZO FIJO	↓ 0	19,25
PRESTAMO 1RA \$ 30D	↓ -0,078	25,61
LEBAC	↑ 9	24,25



BOLSAS			
	VARIA.	PUNTOS	
MERVAL	↑ 0,48	20.768,98	
BOVESPA	↑ 0,56	63.760,62	
DOW JONES	↓ -0,15	20.547,76	
S&P 500 INDEX	↓ -0,303	2.348,69	
NASDAQ	↓ -0,03	5.442,05	
FTSE 100	↓ -0,06	7.114,55	
NIKKEI	↑ 1,03	18.620,75	
COMMODITIES			
	VARIA.	ÚLTIMO	CIERRE DÍA ANT.
SOJA CHICAGO	↑ 0,449	349,43	347,87
SOJA ROSARIO	→ 0	269	269
TRIGO CHICAGO	↓ -0,308	148,81	149,27
MAIZ CHICAGO	↓ -0,349	140,35	140,84
PETROLEO WTI	↓ -2,19	49,6	50,71
PETROLEO BRENT	↓ -2	51,97	52,99
ORO	↑ 0,25	1.285,10	1.281,90
BONOS			
	VARIA.	ÚLTIMO	CIERRE DÍA ANT.
BONAR 2024	↓ -3	1.822,00	1.875,50
BONAR X	→ 0	1.585,50	1.585,50
DISC USD NY	↓ -0,125	159,8	160
GLOBAL 2017	↓ -2	1.580,00	1.611,00
CUPÓN PBI EN PESOS	→ 0	10,4	10,4
CUPÓN PBI EN DÓLARES (LEY NY)	↑ 0,671	150	149
BOGAR 2018	↑ 2	75	73,6

Noticias Internacionales

- Los ingresos tributarios aumentaron en América Latina y el Caribe, pese a la desaceleración de la actividad económica. Aun así la región tiene mucho atraso en la materia. Más de la mitad de la población se ubica en el sector informal de la economía y la evasión tributaria le cuesta más de 6 puntos del PIB.
- La sobredemanda de aguacates en todo el mundo ha disparado la cotización de esta fruta exótica con origen en el continente americano. Tanto es así que se ha convertido en un cultivo extremadamente atractivo para los agricultores españoles. En Málaga, los precios en origen de la variedad hass han superado los tres euros el kilo esta temporada. El importe que paga el consumidor se duplica en tienda.

- General Motors denunció a las autoridades venezolanas por confiscar una planta de ensamblaje de vehículos, lo que se suma al caos para la industria automotriz en ese país sudamericano. La fábrica en el estado de Carabobo fue sorpresivamente tomada por las autoridades públicas, quienes asumieron el control de la misma, impidiendo el desarrollo de las actividades, también habría confiscado vehículos de la planta.
- La actividad económica en Brasil creció en febrero a su tasa más acelerada desde enero de 2010, país estaría saliendo de una recesión que ya dura dos años. Se prevé un incremento en la producción agrícola en el primer trimestre gracias a un volumen extraordinario en las cosechas. La producción industrial, en tanto, mejoró por un repunte en las exportaciones de vehículos.
- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) finalizó la semana con un retroceso de 0.48 por ciento o 233.48 puntos menos en comparación con la jornada previa, con lo que el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) se ubicó en 48 mil 911.48 unidades.

Noticias Nacionales

- El Gobierno les quitará a las provincias el manejo de los fondos para vivienda. Los gobernadores seguirán definiendo los proyectos junto con Interior, pero Nación les pagará directamente a los contratistas; el cambio se hará después de las elecciones.
- El Gobierno asegura que la suba de tasas por parte del Banco Central (BCRA) tendrá un impacto limitado sobre el crédito y, por ahora, los bancos podrían darle la razón.
- El FMI prevé que este año la economía argentina crecerá un 2,2% y que la inflación cerrará en 21,6%. El Fondo mantuvo su proyección sobre el nivel de actividad y reiteró que los precios subirán por encima de la meta del BCRA; para 2018 el pronóstico es un crecimiento del 2,3%.
- Tras una inversión de US\$ 5 millones, ACA Bio integró más su negocio de energía renovable. Con otra empresa de Villa María (Córdoba), inauguró una planta que produce gas carbónico a partir del dióxido de carbono venteado en la producción de etano

- Sociedad Rural Argentina (SRA) y La Rural SA firmaron un convenio con el Ministerio de Agroindustria de la Nación para la realización, en el predio de la Rural en Palermo, de una feria de productores y pequeñas empresas de alimentos. Participarán productores de 14 provincias, que comercializarán directamente sus productos al consumidor, desde frutas a vinos, entre otros productos.
- El Indec afirmó que por la crisis económica o por la simple incapacidad de generar negocios, en 2016 desaparecieron 1579 empresas. hubo más de 44.000 trabajadores registrados menos -mayormente en la industria y la construcción.
- El Ministerio de Transportes autorizó hoy a la empresa Latam Airlines a operar a partir de septiembre cuatro nuevas rutas con una frecuencia de tres días a la semana, desde Neuquén, San Juan y Tucumán , con destino a Santiago de Chile y Lima y viceversa.
- Cuando faltan semanas para el inicio de la siembra de trigo, la Bolsa de Cereales de Buenos Aires pronosticó una suba del 7,8% en la superficie sembrada con el cereal.
- Empresarios de Dubai piden que baje la inflación para invertir. Para el que venga a invertir un millón de dólares, necesitan una inflación de menos de 5%.
- En un mercado deprimido por el freno del consumo, los productos importados, entre ellos electrodomésticos, ropa y autos, pierden lugar en el mercado interno debido a la apertura gradual. Esa situación no es neutra y resiente aún más la producción industrial local y el empleo.
- Créditos hipotecarios: para acceder hay que ahorrar 25 sueldos y crecen las consultas. Para acceder a un préstamo hay que tener entre el 20 y 30% del valor de la vivienda. Por los nuevos plazos a 30 años, en sólo dos bancos hubo más de 10 mil interesados en un mes.
- La AFIP recordó que se vence el plazo para la carga de deducciones del Impuesto a las Ganancias en la 4° categoría correspondientes al período fiscal 2016. Esta obligación deberá ser cumplimentada por contribuyentes jubilados y empleados en relación de dependencia alcanzados por el Impuesto a las Ganancias.

- Avanza un acuerdo para mejorar la productividad petrolera en Chubut. Hubo una reunión clave donde el Gobierno, la provincia, los gremios y las empresas fijaron nuevas pautas de la actividad, similares a las de Vaca Muerta; serán decisivas para sostener la operación en el yacimiento Cerro Dragón.
- Por el exceso de oferta volvió a caer el precio de la hacienda en Liniers. Las pérdidas oscilaron de 50 a 70 centavos; en lo que va de la semana se negociaron 27.135 cabezas

Noticias Provinciales

- Se duplicó el peso del gasto público en la economía local. Un informe fiscal, desarrollado por el CEM (Consejo Empresario Mendocino), analiza las cuentas públicas provinciales en el período 2007-2016. El estudio revela que mientras el PBG provincial creció, en términos nominales, de 31.894 millones a 224.980 millones de pesos corrientes, las erogaciones pasaron de 4.597 millones a 52.646 millones de pesos corrientes, creció once veces en el mismo período.
- Lisandro Nieri: “Los recursos se fueron en gastos corrientes”. El ministro de Hacienda y Finanzas dijo, con relación al informe del CEM, que “marca bien cómo los recursos aumentaron y se fueron en gastos corrientes porque no quedaron obras. Deja clara también la importancia del ahorro corriente y la mejora que hubo con relación a 2015. De eso depende la posibilidad de realizar inversiones y gasto de capital. Se advierte también que la baja del déficit ha sido importante”
- La ANAC autorizó el vuelo directo Mendoza - Lima de LAN. La Administración Nacional de Aviación Civil (ANAC) autorizó a las empresas aéreas Lan Chile y Lan Perú, ambas integrantes del Grupo Latam, a operar servicios entre Santiago de Chile y Tucumán y Rosario; y entre Lima y Tucumán y Mendoza. En el caso de la ruta entre Lima y Mendoza, ya estaba siendo operada por LAN Argentina, que ahora anunció que dejará de prestar ese servicio para que lo haga LAN Perú.
- Cuánto sale una casa en Mendoza. El último IPC difundido (marzo) arrojó una variación del 3,6% respecto del mes anterior y a la vez se alcanzó la suba más importante desde octubre de 2016. En lo que respecta a Viviendas y Servicios básicos, el aumento fue de 1,2%. En cuanto a Mendoza, el titular de la Cámara Argentina de la Construcción, Jorge Sanchís, afirmó que desde julio del año pasado "comenzó una leve incremento y hoy estamos en 12.600 empleos".

- El turismo le dejó \$230 millones a Mendoza. Unos 58.000 turistas visitaron la provincia durante el feriado largo de Semana Santa y la ocupación hotelera promedió el 95% -superior al mismo fin de semana del año pasado- e ingresaron a la provincia más de 230 millones de pesos, informó hoy el Ente Mendoza Turismo (Emetur).
- Desarrollarán crudos pesados en Llancanelo. El presidente de YPF, Miguel Ángel Gutiérrez, y su par de Patagonia Oil Corp, Warren Levy, una empresa afiliada de PentaNova Energy Corp, firmaron un acuerdo de términos y condiciones para el desarrollo del bloque Llancanelo, ubicado en nuestra provincia. Acordaron invertir 54 millones de dólares. La petrolera nacional comparte hoy el bloque con Roch y Alianza Petrolera Argentina.
- Gestión privada en la Terminal de Ómnibus. El decreto que refrenda el contrato entre la Provincia y el ETM (Estación Terminal de Mendoza SA), y su publicación, habilita a las empresas de transportes Andesmar y CATA, junto a otros 2 socios, a tomar posesión del predio para administrarlo. La SA, fue adjudicada por licitación pública en enero; le corren ya los 2 meses de plazo para una remodelación que dejara una Terminal a estrenar hacia 2019 previa inversión de \$ 230 millones.
- Por menos ventas, alquileres de locales pueden bajar hasta 25%. En el último informe de la Federación Económica de Mendoza (FEM) las ventas minoristas cayeron 6,9% en marzo. En este marco las inmobiliarias están viviendo dos fenómenos. Uno de ellos es que los contratos nuevos y renovación se están cerrando por el mismo precio del año pasado o en algunos casos hasta han bajado un 25%.
- Mendoza perdió 2.500 puestos de trabajo privado en un año. Según el informe de "Estadísticas de registros laborales" publicado por Indec, Mendoza perdió 2.552 puestos de trabajo privados en el cuarto trimestre del 2016, lo que representa una baja interanual del 1%.
- En 2016 el sector privado de Mendoza fue uno de los que más poder adquisitivo perdió en todo el país. Los datos difundidos por el Indec indican que entre el cuarto trimestre de 2015 y el cuarto trimestre de 2016, el salario promedio privado de Mendoza aumentó un 34,32%, pasando de \$ 12.296 a \$ 16.516 netos. El incremento fue 4,68 puntos porcentuales menores al índice inflacionario que, según un estudio de Fundación Ideal, fue del 39% a nivel país en ese período.
- Día del Malbec: Las exportaciones argentinas de vinos Malbec llegan en la actualidad a 114 países y esto permite a los productores locales sumar en 2016 ingresos por 515 millones de dólares, una cifra 37 veces superior a la de 15 años atrás. De acuerdo al Observatorio Vitivinícola, en 2002, la Argentina

exportaba sólo 13,7 millones en Malbec, cifras que se multiplicaron desde entonces hasta alcanzar los 825 millones totales en 2016.

- Piden completar la cosecha de uva para evitar la polilla de la VID. El Servicio Nacional de Sanidad y Calidad Agroalimentaria (Senasa) recuerda que los productores de vid de la provincia de Mendoza y de San Juan, que se encuentren en áreas bajo cuarentena o en contingencia, deben efectuar la cosecha en forma completa, sin dejar remanente de fruta en la planta ni en el suelo. El Organismo iniciará las fiscalizaciones pertinentes para corroborar el cumplimiento.
- Los sueldos vitivinícolas aumentarán 25 por ciento. Casi sobre el final de la cosecha, Foeva (Federación de Obreros y Empleados Vitivinícolas) aceptó una nueva contraoferta del sector empresario por la cual los sueldos se actualizarán 25%, quedarán apenas por encima de los \$ 12.000. El básico de un empleado de bodega llegará a \$ 11.479,53 una vez cumplido el cronograma escalonado en febrero de 2018, un trabajador de viña pasará a ganar \$ 10.957,54.
- Orlando Ferreres: “Se reactivará el consumo en junio”. El economista estuvo en Mendoza invitado por la ACDE y disertó sobre la reactivación de la economía. En este sentido aseguró que la economía crecerá el 3,5%, con una inflación del 20% anual. “El consumo masivo arrancará a partir de mayo o junio porque las paritarias se cerrarán en promedio cerca del 24%. Si se aumenta en una sola vez y la inflación no sube, el salario real subirá”, afirmó.
- Mendoza, sede del Congreso de Mercado de Capitales. Este importante encuentro ubica a Mendoza en el centro de las exposiciones y discusiones sobre las perspectivas del mercado de capitales local, coyuntura económica / oportunidades de inversión, marco legal y regulatorio para acceder al mercado de capitales.
- Mendoza firmó un acuerdo energético con la Nación. La vicegobernadora Laura Montero y el secretario de Energía, Emilio Guiñazú, participaron ayer de la firma del Acuerdo Federal Energético. El acta premisa generar políticas de Estado de mediano y largo plazo en el sector energético, las cuáles permitirán garantizar un abastecimiento seguro para todos los argentinos. El Plan Energético Estratégico priorizará los proyectos necesarios para diversificar la matriz energética.

Noticias Locales

- Licitación de maquinarias por 5 millones de pesos. Se realizó la apertura de sobres de la licitación pública correspondiente a nuevas maquinarias para acrecentar el parque automotor de la Municipalidad. Se van a adquirir una Retroexcavadora, una Cargadora frontal y una Mini cargadora, todas las unidades

son nuevas y corresponderán a la Secretaría de Obras y Servicios Públicos, en conjunto ascienden a un monto de más de 5 millones de pesos. Se presentaron seis empresas.

- Marcolini: "El proyecto Ovo Alvear está terminando la etapa de financiamiento" En el departamento de General Alvear existe una gran expectativa alrededor del proyecto de la firma Ovo Alvear SA, que consiste en la producción de huevo en polvo y huevo líquido. El intendente afirmó que el emprendimiento, que implica una inversión de 20 millones de dólares, está terminando la etapa de financiamiento y el anuncio podría hacerse en la Fiesta de la Ganadería.
- Inicia el curso taller de formación de instaladores. Se estará dictando el curso taller de "Formación de Instaladores" en el marco del proyecto "Soluciones solares comunitarias de agua caliente sanitaria para jardines maternos" auspiciado por la RAMCC y la Embajada de Nueva Zelanda. El mismo está a cargo de profesionales de Soleventus y del Director de la Agencia de Ciencia y Tecnología Mariano Ramírez, el curso se lleva a cabo en el Jardín Mercedes del Bº San Carlos.
- Se fija un tope en el precio de la garrafa de gas y se otorgan beneficios. Pablo Reyes, Director de Desarrollo Social, habló de la resolución que estableció el gobierno: el precio de las garrafas debe ser como máximo de \$120 y lo deben respetar todos los comerciantes. Por otro lado, se encuentra el Plan Hogar el cual es un beneficio dirigido a las familias que no cuentan con el servicio de gas natural en sus casas y cobran el monto inferior a dos sueldos mínimos.
- Foro Empresarial de General Alvear. Carina Lucero, Directora de Cooperación Internacional, confirmó el Lic. Enrique Vaquie vicepresidente del Banco Nación y también el Director Jorge Lawson. Los principales ejes temáticos que abordará el FEGA serán las posibilidades de financiamiento, el nuevo contexto internacional, cuáles son los posibles desafíos de la economías regionales y fortalecer el capital emprendedor del departamento.
- Inició la etapa de comercialización del fideicomiso de tomate. El director de Agricultura de General Alvear, Horacio Galaguza, estuvo recorriendo la zona productiva y visitó a algunos de los más de 100 agricultores que forman parte del fideicomiso del tomate en General Alvear. Según explicó el avance del programa cubre las expectativas de los funcionarios y se iniciaría en breve la etapa de comercialización.

- Festival de instalación de software. Se realiza la 3° edición del FLISoL” Festival Latinoamericano de Instalación de Software Libre”, en nuestro departamento, apoyado por la Agencia municipal de Ciencia y Tecnología. Las comunidades de usuarios, culturales y educativas, organizan el evento en sus ciudades para ayudar a instalar software y sistemas operativos libres GNU/Linux de manera gratuita y legal. Además se ofrecen charlas sobre cultura libre y temáticas vinculadas.

El Presente Informe es:

·) **Realizado por:** Vega, María Jose – Novak, Florencia Magali – Montecino, Diego Matias .

·) **Supervisado por:** Lic. Ivan Walker

·) **Comprendido entre las fechas** 03/04/2017 al 07/04/2017

Fuentes de Consulta:

<http://elpais.com/>

<http://www.elmundo.es>

<http://www.espanol.rfi.fr>

<http://www.bbc.com/mundo/>

<http://www.nytimes.com/es/>

<http://www.emol.com/economia/>

<http://www.clarin.com/>

<http://es.mercopress.com/>

<http://www.lanacion.com.ar/comunidad-de-negocios>

<http://www.sitioandino.com/seccion/economia/>

<http://www.losandes.com.ar/>

<http://www.mdzol.com/>

<http://vinasfm.com/noticias/>

<http://www.unoalvear.com/>